

Rosenkranz et la réalisation de la philosophie hégélienne.

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb043_f0002

SourceBoite_043-1-chem | Les hégéliens.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées

- [Hegel, Georg Wilhelm Friedrich](#)
- [Rosenkranz, Karl](#)

Références bibliographiques [Löwith, De Hegel à Nietzsche](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Rosenkranz et la réalisation de l'œuvre hegelienne

Hegel's Leben (Berlin 1844)

2

Hegel als deutsche Nationalphilosoph
(Leipzig 1870)

Neue Studien I, II, (1875) IV, 1878

A De son ouvrage de 1844

« Nous autres, modernes, nous semblons "être seuls"
les fossoyeurs (Totengräber) et les constructeurs
de tombeaux (Denkmalsetzer) "des qui sont nés
au XVIII^e et mort au XIX^e. "Sommes-nous capables
d'évoquer et faire à la moitié de notre siècle une
troupe sacrée de réunions (eine heilige Denkerschar)...
P. e. nos distiques rendent-ils d'autres couronnes, ... ?"
Le but + l'âme de l'action triple pour eux cf "Leitstern",
et leur idéal utile de réaliser (verwirklichen)
les idées des g?... Où bien doivent-ils se laisser
tomber et l'incliner à l'égard de la vie et de la mort,
et après s'être proclamés, avec précipitation, au rang
du vainqueur du jour, rester sans force suffisante
préférant... souvent, après quelques flams prometteurs,
ils deviennent stériles, et c'est à ce corrier et à ce
réfugier, au moment où, après le dépouillement des recherches,
des jeunesse, qui sont moins libres, + insouciants, partilles,
et ~~des~~ "sturmische", devrait naître la période d'un
kräftigen und gesammelten Wirken".

BnF
MSS

ceux qui cherchent à réaliser la œuvre hegelienne
sont Feuerbach, Marx et Engels. Les autres « sont
les journalistes ».

2 sans être à ce modifié et épargné.
"Beziehung zur Wirklichkeit", en émergeant hors de l'ancienne "Weltentfremdung". Mais si de ce point de vue, c'est Hegel qui nous rappelle a affirmé l'unité de la théorie et de la pratique, mais encore l'individualité (Würde), et l'identité du concept avec la réalité, et sa participation de l'ensemble de l'ensemble des ~~Wirklichkeit~~ Dasein.

3 Feuerbach, le vieux Schelling, qui ont été en faveur d'équivaut le deus de la sr. un système, démarquent du "Irrationalisme" qui n'utilise le concret que par exemple, et désignent la conceptuelle.

Ces extrêmes qui ont été provoqués par la phénoménologie de Hegel doivent maintenant lui être soumis : la negligence entre maintenant de sa 1^{re} époque, celle qui est la fibre de l'"Schellingisme" : la logique est maintenant de faire pénétrer sa métaphysique dans la science, ou savoir.

4 La crise de la phénoménologie manifestée par Marx et Kierkegaard, avec leur intérêt pour la pratique "wirkliche" (économique et éthique)

Cette crise, s/ A., rend difficile l'application de l'ontologie hégélienne à la Logique elle-même, et de ces dernières. Il y a de la nature et de la Geist. C'est à partir de cette séparation que peut naître la mort (Verendlichung) de la Logique, et le retour en arrière de la H au concept d'Heidegger, ou de Zweckmissen Realität.

On peut alors de manifester le concert du concept et de la vérité, ou, Geschehen effectif, ils diffèrent et l'éthique leur trouve d'après H. un "Étuisser"